



## GÉRARD DE ROUSSILLON.

---

Girart ou Gérard de Roussillon fut, sans contredit, un des personnages les plus remarquables de son temps, puisque les trouvères du Moyen âge se sont emparés de son nom, comme des noms de Charlemagne et de Roland, pour en faire le sujet de leurs chansons de Geste. Mais, il faut l'avouer, les chroniques ont été si négligentes à son égard, que son illustration historique n'est nullement en rapport avec sa renommée poétique.

Selon les romans métriques qui portent son nom, Gérard était fils de Drogon, frère de Doon de Nanteuil, de Beuves d'Aigremont, d'Aymon de Dordon, et oncle, par conséquent, de Maugis et des quatre fils d'Aymon. C'est un des membres les plus importants de cette dynastie fantastique qui figure avec tant d'éclat dans ce que l'on est convenu d'appeler aujourd'hui l'*Épopée carlovingienne*. Outre la Bourgogne, Gérard possédait la Gascogne, l'Auvergne, la Provence, les comtés de Narbonne, de Barcelone et ressemblait plus, enfin, par sa puissance, à un roi qu'à